
记者：广汽菲亚特是一个相对比较年轻的品牌，
在品牌建设方面会有一些什么样的考虑？

闫建明：品牌建设对一个企业来讲至关重要，作
为一个相对比较年轻的合资企业，我们面临着许多
需要解决的问题，产品规划、渠道建设都是比较重要
的工作，品牌提升也是其中之一。成立以来，我们一
直致力于在中国汽车市场重新进行菲亚特品牌的塑
造工作，重新在中国市场建立菲亚特品牌的知名
度。它需要一个相对长的时间，是一个逐步打造的
过程，顾客需要通过你的产品、服务等各方面去慢慢
认识你的品牌，最终认同这个品牌的价值。

记者：广汽菲亚特成立后，针对南京菲亚特客
户，有没有特别的政策？

闫建明：广汽菲亚特成立以后，我们非常重视南
京菲亚特16万的客户，保留了原有南京菲亚特时期
的服务中心，继续为客户提供服务。可以说，广汽菲
亚特成立的时候就马上承担了为南京菲亚特客户服
务的责任。

菲翔上市后，我们也没有忘记他们，专门制订了
菲亚特老客户置换菲翔的特别优惠政策，老客户置
换菲翔，可以享受 8000 元优惠补贴。值得称道的
是，这些老客户对菲亚特品牌的忠诚度是非常高的。

信心比销量更重要

记者：请问广汽丰田市场恢复的情况如
何？用什么方法来应对目前局面？

李晖：从全国的形势来看，进入 11 月份
就在往好的方面发展，特别是最近一段时间
我们的销售状况以及来店客户量比上个月以
及9月的下半月都有了显著的提升。

除了11月、12月份传统销售旺季的因素
之外，跟我们做出的一些努力也是有关系
的。广汽丰田围绕“树立信心、抢抓机遇、客
户关怀”这 12个字来开展 9月之后乃至 12月
之前的各项工作。特别是在客户关怀方面，
我们率先在业界提出了“车主 0 损失”，无论
在任何时候，广汽丰田和 4S店都会承担起对
客户的关怀责任。我想说，广汽丰田是一个

合资企业，我们的产品是合资企业生产的国
产产品。成立 8 年，广汽丰田创造的产值超
过 2400亿，几乎是 2500亿，所缴纳的税收是
500 多亿，相关产业链提供的就业机会超过
50000人，同时为国家相关公益事业做的捐款
超过了5000万，应该得到大家的支持。

记者：目前从丰田的角度看，对中国市场
是不是考虑重新定位，对未来有什么规划？

松井秀司：作为一个汽车厂家，我们的志
向一如既往没有发生改变，也就是为客户提
供最优质的产品和服务。我们之前已经确定
下来的产品导入计划不会发生任何的改变，
而且会更加积极地推进，使广汽丰田能够成
为更加受中国消费者欢迎的一个产品渠道。

记者：从去年第一款车大 7 SUV 上市去年卖了大
概1万台，今年大概卖了3万台，您觉得这个成绩满意吗？

单志东：从我们第一款车去年9月30日上市到现
在过去一年零两个月的时间不到，似乎看起来有一点
跌宕起伏，但对于我们而言，一切都在我们的计划和掌
控之中。当初我们就知道我们不是飞蛾，我们是黑马。

作为东风和裕隆两大汽车集团共同的期望，我们
一直强调“预想设想、超越期待”。我们设计了未来5
年8款车型，我们设计了“5205”计划，未来的中期事
业计划，到今天看来每一步都在我们的计划之中。

从明年开始我们称之为纳智捷时代到来，我们
几个重要车型产品线布好了，我们的产品特点“智
慧”在老百姓心目中已经有了概念，未来几年重要的

是品牌的建立。
记者：今年你们是3万辆，能否对明年整个市场

的走势做一个预测呢？
单志东：中国汽车市场是跟宏观经济相关的，所

以我们永远不要忘记GDP，明年整个汽车市场增幅
估计在 10%左右，SUV在整个细分市场里面仍然会
是最高的。虽然说 SUV 市场在整个区间里面这两
年是发展最快的，但是潜力还没有发挥，众多的品牌
现在大量地投入 SUV 市场，会导致价格下降、需求
上升。同时，SUV市场还有很多空白点，大家买SUV
都在 15万元、25万元等，10万元以下的现在开始有
了，但是这个市场才刚刚开始，SUV市场一定是明
年细分市场发展最快的。

我们不是飞蛾是黑马

我们将不断努力赢得消费者认同
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我们的志向没有改变
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